

# 世代を紡ぐ道しるべ

(2)

中島敏

うといつて加藤あいのよう  
な彼女ができるとは思わな  
いでください。そこは、あ  
くまでも本人の努力?次第  
です。

私は、特救隊員になれる  
い可能性を強調したいわけ  
ではありません。特救隊員  
ではあります。

めの選択肢の一つです。冷  
静に考えれば、特救隊でな  
くとも人の命を救えるポス  
トはたくさんあります。

ちなみに、私は耳抜きが  
できず、潜水の授業は常に  
見学配置でした。海上保安  
官としては不適格者だった  
のかもしれません。海上保  
安庁での40年余りを振り返  
り、現場第一線で人の命を  
救うことほんきにできなかっ  
たものの、人の命を救  
う業務を支援し、その  
環境作りの一翼を担  
うべきだ。ただ、た  
かげてください。た  
とえ特救隊員の夢がかなわ  
ないまま、生きていたい  
人には幸運でした。私を  
陰になり日なたになり助け  
てくれた皆さんのおかげ  
で、感謝に堪えません。

私の夢は、現場で人の命  
を救う大型巡視船のグレー  
トキャブテンになることで  
したが、かないませんでし  
た。映画「犬笛」(昭和53  
年)のP.L.型巡視船船長役、  
三船敏郎のイメージです。  
同期が次々にPCの船長、  
機関長になる中、船長とい  
う憧れのポストに就けなか  
ったことは忸怩たるものがあ  
りました。ただ、船長で

なければ人の命を救えない  
わけではありません。いつ  
からか、船長になれなくと  
も、目の前の仕事は手を抜  
かず、やろうと気持ちを切  
り替えたように思います。  
皆さん、皆さんの夢は何ですか?

25%。なれない人が圧  
倒的に多い、これが現実で  
す。特救隊のモットーは「苦  
しい、疲れた、もうやめた  
では、人の命は救えない」。  
いと、思っている人もいるの  
でしおね。ぜひ夢の実現  
を、向けて頑張ってください。

ただ、特救隊員になったか  
うことは、人の命を救うた  
いでいたい。

## 志を持つ

が夢であればしっかり追い  
かけください。ただ、た  
とえ特救隊員の夢がかなわ  
なくとも、与えられた仕事を  
を懸命にやり抜くことで人  
の命は救える、と言いたい  
のです。そこは、生き違えな  
いでいただきたい。

特救隊のみならず、組織  
がピラミッド型のヒエラル  
キー構造である以上、自ら  
希望するポストに就ける人  
(第4代海上保安庁長官)  
IIつづく